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Na disputa eleitoral 
pela prefeitura de 

Dorvelândia, o pré-
candidato Amilcar Júnior 
desponta como favorito 

em todos os cenários 
possíveis - política  |  2

política  |  3

Caiado defende que Goiás vive “avanço 
substantivo” na alfabetização de Crianças

em brasília

Goiás é o 4º estado com melhor índice de alfabetização, aponta mec; dados referentes 
a 2023 são parte do primeiro resultado do compromisso nacional criança alfabetizada
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Plenário dá aval definitivo a crédito 
especial de R$ 796 mil à Fapeg

Reunido em sessão 
ordinária delibe-
rativa na manhã 

desta terça-feira, 28, o 
Plenário da Assembleia 
Legislativa de Goiás 
(Alego) deu o aval defi-
nitivo ao projeto de lei 
que busca a liberação 
de recursos para inves-
timento na estrutura da 
Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de 
Goiás (Fapeg). A maté-
ria, protocolada sob o nº 
7785/24 e assinada pelo 
Executivo, busca a aber-
tura de crédito especial 
de até R$ 796.224,75 
em favor da fundação, 
destinados à aquisição 
de equipamentos como 
ar-condicionado, note-
books, microcomputado-
res e switches, essenciais 

para melhorar a infraes-
trutura tecnológica.

Criada em 2005, a Fa-
peg é um marco na traje-
tória do desenvolvimento 
científico, tecnológico e 
de inovação no Estado. A 
entidade atua no finan-
ciamento de projetos de 
pesquisa por meio de bol-
sas para diversos níveis de 
formação. Além disso, tra-
balha na integração entre 
o setor empresarial e as 
instituições de pesquisa 
e desenvolvimento e no 
estabelecimento de par-
cerias com órgãos federais 
de fomento à ciência.  

Durante a sessão, a 
corrente de solidariedade 
que une todo o Brasil em 
apoio às vítimas das en-
chentes no Rio Grande do 
Sul (RS) entrou em pauta. 

Alguns membros do Cor-
po de Bombeiros Militar 
do Estado de Goiás que 
prestaram seus serviços 
voluntários ao RS esta-
vam presentes no Plená-
rio Iris Rezende e recebe-
ram agradecimentos dos 
deputados goianos.  

“Quero agradecer essas 
forças de segurança que 
atuam sempre de forma 
integrada e trazem para 
Goiás o resultado de ser-
mos o primeiro lugar em 
segurança pública do País. 
Agradeço também, inclu-
sive, os que ficaram aqui, 
trabalhando sobrecarre-
gados, devido à diminui-
ção do efetivo disponível”, 
afirmou Coronel Adailton 
(Solidariedade).

Wagner Camargo Neto 
(Solidariedade) ressaltou 

a importância da solida-
riedade e ajuda mútua 
em momentos críticos. O 
legislador expressou sua 
preocupação e apontou 
a necessidade de união 
para amenizar os impac-
tos materiais, sociais e 
sanitários sofridos pela 
população local.

Camargo também 
mencionou o apoio pres-
tado pela Alego e seu pre-
sidente, deputado Bruno 
Peixoto (UB), que se mos-
trou solidário e dispos-
to a encontrar soluções 
para facilitar o transporte 
aéreo de médicos volun-
tários ao Rio Grande do 
Sul. “A Assembleia tem 
feito seu papel, que tem 
que ser ressaltado aqui”, 
afirmou ao destacar a im-
portância da colaboração 

interinstitucional.
No mesmo sentido, 

Dra. Zeli (UB) falou sobre 
as ações solidárias que 
as pessoas do RS têm re-
cebido. “Nasci em Santa 
Catarina e tenho acom-
panhado tudo que está 
acontecendo. Neste mo-
mento, gostaria de agra-
decer à Polícia Militar, 
ao governador Ronaldo 
Caiado (UB) e à primeira-
-dama Gracinha Caiado 
pelo envio de três cami-
nhões de donativos para 
o meu povo do Sul.”

A deputada discorreu, 
ainda, sobre o esforço do 
colega Gugu Nader (Agir), 
que, com seu “Panelão do 
Gugu”, tem servido pes-
soalmente refeições aos 
mais de 150 mil desabri-
gados de Canoas (RS).

O deputado Amauri Ri-
beiro (UB) levou à tribuna 
um relato sobre sua re-
cente experiência repre-
sentando a Assembleia 
Legislativa de Goiás na 
entrega de mantimentos 
às vítimas. Em discurso 
carregado de emoção, 
Ribeiro abordou a discre-
pância entre o que é visto 
na televisão e a realidade 
vivenciada no local. “Nós 
sentimos presencialmen-
te a dor e o sofrimento 
das pessoas por perde-
rem tudo”, lamentou.

Enquanto isso, Mauro 
Rubem (PT) comentou as 
ações que o Governo Fe-
deral está promovendo em 
assistência aos gaúchos e 
defendeu a importância de 
combater as notícias falsas 
sobre a situação no RS. 

os deputados estaduais encerraram 
os trabalhos legislativos da semana, 
com a realização de sessão ordinária 
deliberativa na manhã desta terça-
feira, 28. o destaque do encontro foi 
a aprovação final do projeto de lei 
governamental que autoriza a liberação 
de recursos para investimento na 
estrutura da Fundação de amparo 
à Pesquisa do estado de Goiás, 
no valor de até R$ 796.224,75
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Amilcar Júnior Lidera com 41% dos 
Votos Válidos em Dorverlândia, 
Aponta Destake Pesquisas
Na disputa eleitoral pela 
prefeitura de Dorve-
lândia, o pré-candidato 
Amilcar Júnior desponta 
como favorito em todos 
os cenários possíveis. 
Segundo a mais recente 
pesquisa realizada pela 
Destake Pesquisas, se 
as eleições fossem hoje, 
Amilcar Júnior obteria 
41% dos votos válidos.

Amilcar Júnior, que 
vem conquistando am-
plo apoio popular, des-
taca-se por suas pro-

postas inovadoras e 
seu compromisso com 
o desenvolvimento sus-
tentável da cidade. Sua 
campanha tem enfocado 
melhorias na infraestru-
tura, educação e saúde, 
fatores que têm sido 
decisivos para ganhar a 
confiança dos eleitores.

A pesquisa da Des-
take Pesquisas reflete 
uma tendência clara de 
mudança desejada pelos 
cidadãos de Dorvelândia. 
A liderança de Amilcar Jú-

nior indica que sua men-
sagem de transparência e 
participação popular está 
ressoando fortemente 
entre os eleitores.

À medida que a pré-
-campanha eleitoral se 
intensifica, a posição de 
Amilcar Júnior como líder 
nas pesquisas sugere uma 
provável vitória nas urnas. 
A população de Dorvelân-
dia acompanha de perto 
os desdobramentos da 
disputa. (Pesquisa Eleitoral 
- GO-09526/2024)
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Em BRaSília

Caiado defende que Goiás vive “avanço 
substantivo” na alfabetização de crianças 

o índice de estudan-
tes alfabetizados 
em Goiás ao final 

do 2º ano do ensino fun-
tamental, em 2023, foi de 
67%, resultado superior 
à média nacional (56%). 
A informação divulgada 
nesta terça-feira (28/05) 
pelo Ministério da Edu-
cação aponta a educação 
pública goiana na quarta 
colocação nacional, atrás 
apenas do Ceará (85%), Pa-
raná (73%) e Espírito San-
to (68%). Esse é o primeiro 
resultado do Compromisso 
Nacional Criança Alfabeti-
zada, lançado no ano pas-
sado pelo governo federal. 
Em levantamento anterior, 
realizado em 2021, o esta-
do possuía índice de alfa-
betização de 39%.

“Em Goiás, no ano de 
2021 mais de 70% das 
crianças não sabiam ler e 
nem escrever, muito menos 
interpretar texto no segun-

do ano do ensino funda-
mental. E, hoje, chegamos 
a esse nível, um avanço 
substantivo implantado 
no estado”, afirmou o go-
vernador Ronaldo Caiado, 
no evento de apresenta-
ção dos dados, em Brasília 
(DF). A solenidade contou 
com a participação do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, do ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, e 
de governadores de todos 
os estados que aderiram à 
iniciativa. 

Em Goiás, os esforços 
para melhoria dos níveis 
de alfabetização estão 
concentrados no progra-
ma Alfa Mais Goiás, criado 
em 2021, ou seja, antes 
mesmo do Compromisso 
Nacional. O programa está 
em execução em todos os 
246 municípios goianos, 
com oferta de material di-
dático, cursos de formação 
para professores e ativida-

des especiais. “Goiás assu-
miu esse compromisso e 
hoje já temos registradas 
300 mil crianças atendi-
das, é um marco histórico. 
Temos 14 mil professores 
cadastrados e ajudamos a 
cuidar de 3,2 mil escolas”, 
ressaltou a secretária da 
Educação, Fátima Gavioli. 

Para Caiado, o investi-
mento nesta fase da vida 
escolar das crianças é fun-
damental para assegurar 
oportunidades no futuro. 
Em discurso, ele explicou 
que deficiências na alfabe-
tização provocam “seque-
las enormes nos jovens, 

que não têm condições de 
cursar uma faculdade no 
futuro, em decorrência da 
falta de uma base sólida”. 
O chefe do Executivo ain-
da frisou que os estudan-
tes goianos são acompa-
nhados ao longo de todo o 
ensino fundamental e mé-
dio, com acesso a incenti-
vos como o Bolsa Estudo, 
que destina R$ 111,00 por 
mês a cada aluno do 8º 
ano e da 1ª, 2ª e 3ª séries 
do Ensino Médio.

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, destacou 
a conquista da educação 
brasileira no período pós-

-pandemia. “Retornamos 
ao patamar de 2019, um 
avanço muito importante”, 
frisou. Naquele ano citado 
por ele, a média de alfabe-
tização estava em 55%. Em 
2021, em meio à pande-
mia de Covid-19, caiu para 
36%. Já em 2023, foi de 
56%. “Só acreditamos em 
qualquer política pública 
da educação básica se for 
construída através do pac-
to federativo, porque quem 
tá lá na ponta são estados 
e municípios”, encorajou. 

A meta para a rede pú-
blica é que todos os estados 
tenham níveis de alfabeti-

zação superiores a 80% até 
2030. No caso de Goiás, o 
objetivo é crescer dois pon-
tos percentuais a cada ano. 
“A gente vai acompanhar 
todos os municípios e todos 
os estados. Temos informa-
ção e vamos acompanhar, 
não pra ficar fazendo con-
corrência entre quem fez e 
quem fez menos, mas para 
orientar e discutir junto 
como é que a gente me-
lhora o que não está bem. E 
também como é que a gen-
te divulga o que vai bem, 
para que outros possam 
seguir os mesmos passos”, 
finalizou o presidente Lula.

Goiás é o 4º estado com melhor 
índice de alfabetização, aponta meC; 
dados referentes a 2023 são parte do 
primeiro resultado do Compromisso 
Nacional Criança alfabetizada 
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Goiás entre os primeiros no ranking de alfabetização: estado obteve avanço de 28 pontos percentuais em pesquisas realizadas nos anos de 2021 e 2023 

PaRa tER oNDE moRaR

60 famílias ganham casas a custo zero em Pontalina

O vice-governador de Goi-
ás, Daniel Vilela, entregou, 
nesta terça-feira (28/05), 
60 casas do Programa Pra 
Ter Onde Morar - Cons-
trução, em Pontalina. Na 
ocasião, ele representou o 
governador Ronaldo Caia-
do e frisou que as famílias 
beneficiadas não têm cus-
to algum com as residên-

cias, entregues totalmente 
prontas. O investimento 
de R$ 7 milhões foi geri-
do pela Agência Goiana de 
Habitação (Agehab) e Se-
cretaria da Infraestrutura 
(Seinfra).

“É uma entrega muito 
significativa na vida dessas 
pessoas. Nenhum outro es-
tado brasileiro constrói no 

interior e entrega casas a 
custo zero. São casas que 
as famílias não precisam 
pagar nada e já vêm com 
os documentos. Estamos 
percorrendo todo o estado 

de Goiás, para dar dignida-
de a essas famílias, dar dig-
nidade a crianças e jovens, 
conceder um teto para que 
se possa sonhar”, destacou 
o vice-governador. 

Os terrenos nos quais 
foram construídas as mo-
radias, no Jardim Ipê e no 
Residencial Silvio Manoel, 
foram doados pela Prefei-
tura de Pontalina. Ainda 
em pronunciamento ofi-
cial, Daniel falou sobre a 
ampliação da iniciativa no 
município. “O programa só 
é possível se o município 
entrar com a área, enquan-
to a construção o estado 
paga. O prefeito Édson 
Guimarães já arrumou 
mais lotes, deu entrada 
no pedido e a Agehab já 
se comprometeu nos pró-
ximos dias em aprovar o 

projeto de construção de 
mais 60 casas”.

Representando a 
Agehab, o vice-presidente 
da agência, Wendel Gar-
cia, falou sobre os planos 
para ampliar o programa 
em Pontalina.  “Estamos 
compromissados para 
gerir esse programa, que 
transforma a realidade da 
população. O Governo de 
Goiás teve muito carinho 
para que as famílias pos-
sam fazer das casas seus 
lares. É importante desta-
car que Goiás é o único Es-
tado do Brasil que entrega 
casas a custo zero”.
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de vulnerabilidade social; vice-governador 
daniel Vilela representou Ronaldo Caiado 
na solenidade de entrega das chaves 
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Aberto credenciamento para que contemplados do 
Crédito Social comercializem produtos em eventos

Por iniciativa do 
programa Impulso 
Go Pequenas Em-

presas, microempreen-
dedores contemplados 
pelo Crédito Social terão 
a oportunidade de ven-
derem seus produtos ou 
serviços em eventos com 
parceria do Governo de 
Goiás. Está aberto o cre-
denciamento para os in-
teressados, por meio da 
Secretaria da Retomada, 
no site goias.gov.br/re-
tomada, onde serão reu-
nidas informações como 
o tipo de produto que a 
pessoa oferece e a capa-
cidade de atendimento. 

O primeiro evento que 
vai abrir espaço aos micro-
empreendedores do Cré-
dito Social é o Tim Music 
Goiás, marcado para 8 e 9 
de junho, no Centro Cultu-
ral Oscar Niemeyer (CCON). 
Com apoio do Governo de 
Goiás para montar a es-
trutura de atendimento 
ao público, a organização 
do evento vai receber a 
lista de credenciados e 
selecionar quem vai par-
ticipar de acordo com o 

perfil do festival. 
“Essa é uma forma que 

encontramos de abrir 
oportunidades para mi-
croempreendedores, lem-
brando que os beneficia-
dos do Crédito Social eram 
pessoas que viviam em 
vulnerabilidade, fizeram 
uma capacitação pelo Co-
légio Tecnológico de Goi-
ás (Cotec) e tiveram esse 
incentivo para iniciar um 
negócio próprio”, explica 
o secretário de estado da 
Retomada, César Moura. 

O secretário lembra 
que o apoio a estruturas 
para microempreendedo-
res está previsto nas ações 
do Impulso Go Pequenas 
Empresas e que deve se 
estender a feiras especiais 
e outros eventos, em Goi-
ânia e no interior do es-
tado. “Estamos oferecen-
do uma política pública 
completa, que inicia na 
capacitação, dá a condi-
ção financeira da pessoa 
produzir e agora garante 
a venda dos produtos”, 
destaca César Moura.

“A proposta do TIM 
Music Goiás é investir na 

economia criativa e no 
empreendedorismo local 
e regional. O governador 
Ronaldo Caiado acredita 
no desenvolvimento dos 
pequenos e médios em-
preendedores. E a Secreta-
ria da Retomada é uma das 
grandes parceiras do festi-
val, que é o maior evento 
de música gratuita do Bra-
sil, em sua primeira edição 
em nosso estado.”, afirma o 

sócio-proprietário da Fluir 
Experiências, Wellington 
Dias. A empresa é realiza-
dora do TIM Music Goiás.

O empresário cita da-
dos do Instituto Itaú que 
mostram que a cada R$ 
1 investido em projetos 
como o festival, R$ 1,69 
voltam para os cofres pú-
blicos em arrecadação de 
impostos, geração de ren-
da e empregabilidade.

Credenciamento
O formulário de ins-

crição é de fácil pre-
enchimento e exige os 
seguintes documentos: 
comprovante de MEI/
CNPJ, fotos do produto ou 
serviço que pretende ofe-
recer, identidade visual 
ou Instagram da empresa, 
comprovante de experi-
ência (se possuir) e com-
provante de endereço. 

Quanto melhor for a 
estrutura do microempre-
endedor, como possuir má-
quina para pagamento em 
crédito ou débito, e maior 
for a experiência com o 
produto, mais chances a 
pessoa tem de ser sele-
cionada. Os espaços com-
portam venda de comida, 
bebida, serviços como 
massoterapia e maquia-
gem, entre outros.

microempreendedores capacitados 
pelo Cotec e incentivados pelo Goiás 
Social poderão participar de projetos 
com parceria do Governo de Goiás, 
como o Tim music Goiás
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Beneficiários do Crédito Social devem preencher formulário de inscrição online para participar da seleção

saúde

Governo repassa gestão do Hugo ao Albert Einstein

A Sociedade Beneficente 
Israelita Brasileira Albert 
Einstein assumirá a gestão 
do Hospital Estadual de 
Urgências de Goiás – Dr. Val-
demiro Cruz (Hugo), a par-
tir do dia 4 de junho. Uma 
equipe da sociedade civil 
sem fins lucrativos acompa-
nha a fase final de transição 
na unidade, a partir desta 
terça-feira (28/05), junta-
mente com a Comissão de 
Transição da Secretaria de 
Estado da Saúde (SES-GO). 

A assinatura do contrato 
emergencial faz parte de 

processo no qual o Governo 
de Goiás pretende garantir, 
em caráter de emergência, 
a não interrupção das ativi-
dades na unidade de saúde, 
a fim de evitar prejuízos aos 
pacientes que dependem 
de cuidados no local e ain-
da elevar o patamar de ex-
celência de atendimento do 
principal hospital de urgên-
cias do estado.

O contrato emergen-
cial segue as mesmas 
cláusulas do documento 
anteriormente assinado 
com o Instituto CEM, com 

iguais metas e repasse 
de valor mensal de R$ 
21.784.313,50, conside-
rando custeio, programa 
de residências médica e 
multi, e ainda a folha de 
servidores efetivos.

A Sociedade Benefi-

cente Israelita Brasileira 
Albert Einstein (SBIBAE) é 
uma sociedade civil sem 
fins lucrativos e atua na 
saúde privada e na saúde 
pública em todas as etapas 
de assistência, ensino e 
educação, consultoria, pes-

quisa, inovação e respon-
sabilidade social, sendo 
referência na área médica.

Em Goiás, a entidade, 
considerada referência in-
ternacional na prestação de 
serviços de saúde, é respon-
sável pela gestão do Hospi-

tal Municipal de Aparecida 
de Goiânia (HMAP), já com 
sucesso comprovado.

Nova gestão
Ao assumir a gestão do 

Hugo, o Albert Einstein 
poderá recontratar gran-
de parte do quadro de 
trabalhadores que atuam 
na unidade e estão vin-
culados ao Instituto CEM. 
Caberá ao Instituto CEM 
o pagamento de verbas 
rescisórias dos profissio-
nais celetistas.

O Instituto CEM foi des-
qualificado pela Secretaria 
de Estado da Casa Civil, 
como organização social 
em saúde, e deixará a 
gestão da unidade após 
processo de transição, que 
segue os trâmites legais.
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Referência na área médica, instituição iniciou 
transição nesta terça-feira e assumirá a 
administração do Hospital estadual de 
Urgências de Goiás a partir do dia 4 de junho
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Última semana 
Declaração imposto 

De renDa
O prazo para a declaração do Imposto de 
Renda Pessoa Física (IRPF) termina nesta 

sexta-feira, 31 de maio. Para auxiliar a 
população, o Centro Universitário Estácio 

Goiás oferece atendimento gratuito, 
realizado por alunos e professores do curso 

de Ciências Contábeis da instituição. Este 
serviço está disponível tanto em Goiânia 

como em outras regiões do Estado, e visa 
esclarecer dúvidas, preencher o documento 

e garantir o envio correto da declaração.A 
ação está disponível de segunda a sexta-

feira e pode ser agendada pelo Instagram @
nafestaciogo, pelo e-mail naf.go@estacio.br 

ou presencialmente na unidade localizada na 
Av. Goiás, Nº 2151, Setor Central.

presente e Futuro – 
exposição coletiva

Com uma expografia que propõe-se o 
olhar para aspectos como territorialidade, 

relações de afetos e resíduos atemporais, a 
Presente e Futuro – Exposição Coletiva trará 

uma mostra composta por 38 artistas de 
Goiás, Distrito Federal, Mato Grosso e Mato 

Grosso do Sul, com idades e identidades 
distintas, revelando a riqueza da diversidade 
e pluralidade da região, no MAC - Museu de 

Arte Contemporânea de Goiás, no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, em Goiânia. De 28 
de maio a 30 de junho, artistas convidados 

e nomes incluídos como homenagens 
póstumas, como o caso da artista carioca, 

radicada no Mato Grosso, Vitória Basaia, 
falecida no dia 15 de maio deste ano, poderão 

ser apreciadas. Durante toda a exposição, 
haverá ação educativa e visitas guiadas para 
grupos, conduzindo o público e otimizando a 

experiência da fruição da arte.

Fica 2024
Os interessados em participar das 

oficinas durante a 25ª Edição do Festival 
Internacional de Cinema e Vídeo Ambiental 

(Fica) já podem realizar as inscrições 
preenchendo o formulário no site oficial 

do festival https://fica.go.gov.br/ até o dia 
29/05. Serão realizadas duas oficinas e 

dois minicursos gratuitos, que acontecerão 
gratuitamente entre os dias 12 e 15 de 

junho. O Fica  é uma realização do Governo 
de Goiás, por meio da Secretaria de Estado 

da Cultura (Secult), em correalização com 
a Universidade Federal de Goiás (UFG), 

por meio da Fundação Rádio e Televisão 
Educativa (RTVE). O festival acontece na 

Cidade de Goiás de 11 a 16 de junho. 

Casamento - O amor estava no ar no último dia 
18 de maio de 2024, quando a juíza Julyane Neves 
e jornalista Arthur da Paz disseram “sim” em uma 
cerimônia memorável realizada no prestigiado Infinity 
Hall, em Goiânia. O evento, que reuniu familiares, 
amigos e convidados especiais, foi um verdadeiro 
conto de fadas. No altar, a troca de votos foi o ponto 
alto da cerimônia. Julyane fez uma declaração tocante, 
relembrando a história do casal com promessas 
de um futuro cheio de amor e companheirismo, 
enquanto Arthur, emocionado, falou sobre seu 
profundo amor e admiração por Julyane. A troca das 
alianças, acompanhada de um beijo apaixonado, 
marcou oficialmente a união do casal, sendo aplaudida 
calorosamente por todos os presentes. Junto ao 
beijo de encerramento da cerimônia, subiram fogos 
de artifício que causou emoção e encantamento aos 
convidados que prestigiavam a cerimônia.

Visita - A empresária Zilu 
Camargo e o apresentador 
Gui Artístico estiveram 
no Esquina 62, um dos 
restaurantes mais charmosos 
de Goiânia. Conhecido por 
seu ambiente sofisticado 
e acolhedor, o Esquina 62 
tem se destacado na cena 
gastronômica da cidade pela 
qualidade de seus pratos e 
pelo atendimento impecável. 
Na foto Apresentador Gui 
Artístico, empresária Zilu 
Camargo e a diretora do 
Esquina 62 Bruna Arroyo.

CASACOR Goiás - O espaço inspirado em uma das maiores 
estilistas do Brasil, a alagoana Martha Medeiros, faz um 
contraponto entre o sertão brasileiro e o ancestral, com a 
renda, e ao mesmo tempo trazendo o luxo do trabalho do 
arquiteto. Este conceito é o que se encontra no início do 
projeto assinado pelo arquiteto Alexandre Milhomem, para 
a 27º edição da CASACOR Goiás. 

Stand up e Talk Show - Repleto de interações 
e improvisações, feito com texto 100% autoral 
e sem auxílio de figurinos, perucas e adereços, 
o comediante Raphael Ghanem apresenta o 
espetáculo de Stand up Comedy e Talk Show “Se 
é que você me entende”, em Anápolis, no dia 26 
de julho, no Teatro São Francisco. E no dia 27 se 
apresenta em Goiânia, no Teatro Rio Vermelho.
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Força-tarefa deve antecipar conclusão de 
obras na GO-213, projeta Ronaldo Caiado

As obras de duplicação 
e de restauração da 
GO-213, entre Caldas 

Novas e Morrinhos, no Sul 
goiano, avançam com o tér-
mino do período chuvoso. 
Neste momento, a força-ta-
refa que reúne Governo de 
Goiás – por meio da Agên-
cia Goiana de Infraestrutura 
e Transportes (Goinfra) – e 
o Exército Brasileiro – com 
o 2° Batalhão Ferroviário – 
realiza várias ações, incluin-
do os serviços de supressão 
vegetal, ao longo dos 48 
quilômetros do empreendi-
mento. A terraplenagem nos 
trechos de entroncamentos 
com as rodovias GO-139, 
no acesso a Piracanjuba, 
e GO-507, na saída para 
Rio Quente, também estão 
adiantadas.

O governador Ronaldo 
Caiado sobrevoou o trajeto 
da rodovia e vistoriou as 
frentes de serviço nesta ter-
ça-feira (28/05) e projetou a 
antecipação no cronograma 
da obra, que recebe investi-
mento total do Tesouro Es-
tadual de R$ 257,6 milhões. 
“Queremos, ainda no fim de 
2025, entregar essa obra a 
toda a população de Goiás. 
Uma rodovia com plena 
segurança, que irá ligar 
toda a região das águas 
quentes”, disse o chefe do 
Executivo estadual.

O governador desta-
cou a qualidade do asfalto 
utilizado na rodovia, que 
conta com a aplicação de 
10 centímetros de concre-
to betuminoso a quente 
(CBUQ), um revestimento 

mais durável e que suporta 
o tráfego de veículos mais 
pesados, garantindo maior 
vida útil à obra e segurança 
aos motoristas. “É uma obra 
que vai fazer uma diferença 
muito grande. Caldas Novas 
agora vai ter esse acesso 
duplicado, dando toda a 
segurança para os turistas 
que aqui vierem e também 
para a população da região”, 
pontuou Caiado, ao lembrar 
da importância turística do 
município para o estado.

“Na data de hoje nós 
começamos, oficialmente, 

a restauração da rodovia 
GO-213, que estava prevista 
para ser realizada no segun-
do semestre, aproximada-
mente em setembro”, expli-
cou o presidente da Goinfra, 
Santos Filho, ao comentar o 
progresso da obra. Os tra-
balhos de terraplenagem, 
recuperação de sub-base 
pré-existente, supressão de 
vegetação em faixas de do-
mínio e remoção de pedras 
foram adiantados durante 
as janelas ensolaradas do 
período de chuvas. A insta-
lação da usina de asfalto foi 

antecipada e, somada à mo-
bilização da força de traba-
lho para restauração, permi-
tirá o início da recuperação 
da via nos oito quilômetros 
mais próximos de Caldas 
Novas ainda este mês.

Caiado ressaltou a par-
ceria com o Exército para 
a execução do empreen-
dimento. “Não é simples-
mente passar uma patrola 
e jogar o piche. Essa é uma 
obra com responsabilida-
de, de um projeto junto 
ao Exército Brasileiro, que 
está aqui com toda sua 

estrutura de engenharia, 
acompanhados pelas equi-
pes da Goinfra”, disse. Além 
da duplicação e da restau-
ração na GO-213, a Goin-
fra realiza a manutenção 
rotineira em todo o seg-
mento da via, com foco na 
melhoria das condições de 
trafegabilidade enquanto 
o trabalho ocorre.

“Essa é uma obra tão so-
nhada e tão necessária para 
essa região, que é a que 
mais recebe pessoas em 
nosso estado”, frisou o vice-
-governador Daniel Vilela, 
que também acompanhou 
o andamento dos trabalhos. 

O prefeito de Caldas No-
vas, Kleber Marra, enfatizou 
a importância da obra de 
duplicação para a economia 
local, visto que o município 
é considerado um dos prin-
cipais destinos turísticos do 
país em virtude das águas 
quentes que oferece para 
os visitantes em clubes e 
hotéis. “Essa obra vai impul-
sionar o desenvolvimento 
da economia, turismo, co-
mércio e do agronegócio 
de Caldas, que vão ser favo-
recidos pelas boas vias de 
transporte”, disse. 

Governador vistoria duplicação 
e restauração da via, que recebe 
investimento de mais de R$ 257 
milhões. Frentes de serviços atuam ao 
longo de 48 quilômetros, em trecho 
que tem relevância para o turismo 
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Governo doa 250 toneladas de milho a 
produtores de leite em vulnerabilidade

Com a chegada do período 
de seca, o Governo de Goi-
ás iniciou a doação de 250 
toneladas de grãos de mi-
lho a produtores de leite 
de 15 municípios goianos. 
A coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Gra-
cinha Caiado, participou, 
nesta terça-feira (28/05), 
da primeira entrega rea-

lizada no Assentamento 
Maria da Conceição, em 
Orizona. “Foram escolhi-
dos produtores de leite em 
vulnerabilidade e estamos 
aqui distribuindo essas do-
ações de milho, que, com 
certeza, agora com a estia-
gem, vão beneficiar muito 
esses produtores que tan-
to precisam”, afirmou Gra-

cinha Caiado.
Ao todo, serão 250 to-

neladas de grãos doados. 
Durante discurso, a primei-
ra-dama ressaltou a impor-
tância de prover alimento 
no período de pouca dis-
ponibilidade de pastagem 
para o rebanho. “Esses grãos 
de milho são justamente 
para garantir a alimenta-

ção adequada do rebanho 
de vocês nesse período de 
seca e assim assegurar que 
vocês possam continuar 
produzindo, continuar ten-
do renda nas famílias de 
vocês e para que a nossa 
cadeia produtiva do leite 
seja cada vez mais forte”, 
enfatizou Gracinha.

Cada produtor recebe-

rá até cinco sacos com 50 
quilos de milho. O alimen-
to é cultivado nas estações 
experimentais da Agência 
Goiana de Assistência Técni-
ca, Extensão Rural e Pesqui-
sa Agropecuária (Emater). “É 
um milho de muita quali-
dade, porque é um material 
excedente de um trabalho 
de pesquisa para a produ-

ção de semente, então de 
fato, é um grão de muita 
qualidade”, afirmou o presi-
dente Rafael Gouveia.

A suplementação na ali-
mentação dos animais foi 
alinhada pelo Goiás Social 
junto à Secretaria de Esta-
do da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa) para 
prestar auxílio aos produtores. 
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início da entrega ocorreu nesta terça (28) com a presença da primeira-dama Gracinha 
Caiado. iniciativa do Goiás Social abrange agricultores familiares de 15 municípios 
e os grãos são destinados à alimentação de rebanhos durante período de seca



7quarta-feira, 29 de maio de 2024 brasil

rio Grande do sul

Tragédias climáticas: 94% das cidades 
brasileiras pecam na prevenção

Pesquisa divulgada 
nesta quarta-feira 
(29) pela organiza-

ção social Instituto Ci-
dades Sustentáveis (ICS) 
mostra que 94% dos mu-
nicípios brasileiros não 
estão preparadas de forma 
suficiente para a preven-
ção de tragédias climá-
ticas. Fazem parte desse 
grupo todos aqueles que 
têm menos da metade de 
um total de 25 estratégias 
para o enfrentamento de 
eventos como enchentes, 
inundações e deslizamen-
tos de encostas.

O levantamento in-
vestigou, por exemplo, se 
existem medidas preven-
tivas no Plano Diretor e 
na Lei de Uso e Ocupação 
de Solo. Também foi ob-
servado se existe uma lei 
específica para medidas 
de combate às tragédias 
climáticas, um plano mu-
nicipal de redução de ris-
cos, um mapa das áreas 
vulneráveis, um programa 
habitacional para realoca-
ção da população que vive 
nesses locais e um plano 
de contingência, entre ou-
tros dispositivos.

A existência ou não de 
cada uma das 25 estraté-
gias foi apurada na edição 
de 2020 da Pesquisa de 

Informações Básicas Muni-
cipais (Munic). Coordenada 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE), seus dados são pú-
blicos e decorrem de ques-
tionário respondido pelos 
próprios municípios.

Com base nas informa-
ções colhidas, o ICS elabo-
rou um mapa. Em verme-
lho, foram destacadas as 
cidades que têm menos de 
20% das estratégias. Nas 
faixas intermediárias, es-
tão municípios em laranja, 
que possuem de 20% a 
49%, e em amarelo os que 
têm de 50% a 79%. As ci-
dades em verde são aque-
las que têm mais de 80% 
das estratégias.

A pesquisa revela si-
tuação preocupante no 
Rio Grande do Sul, onde o 
grande volume de chuvas 
registrado desde o mês 
passado deixou diversas 
cidades submersas, forçan-
do mais de 600 mil pesso-
as a saírem de suas casas 
e causando mais de 160 
mortes. Das 497 cidades 
gaúchas, 304 têm menos 
de 20% das estratégias 
verificadas. O cenário é um 
pouco melhor no caso de 
Porto Alegre: a capital do 
estado detém 44% dos 
25 dispositivos mapeados. 

Apenas uma cidade gaú-
cha aparece com mais de 
80%: Itatiba do Sul.

O ICS também realizou, 
em parceria com o institu-
to Inteligência em Pesqui-
sa e Consultoria Estratégi-
ca (Ipec), uma avaliação da 
percepção dos brasileiros 
sobre os principais proble-
mas ambientais de suas ci-
dades e sobre as ações que 
podem ser adotadas pelo 
poder público municipal 
para enfrentar os efeitos 
das mudanças climáticas. 
Foram realizadas entrevis-
tadas em 130 municípios 
entre os dias 2 e 9 de maio 

deste ano.
Participaram 2 mil pes-

soas com 16 anos ou mais. 
De acordo com 79%, as 
prefeituras têm condições 
de contribuir no combate 
às mudanças climáticas. 
Para 41%, a principal me-
dida a ser adotada pelos 
municípios envolve o au-
mento e a conservação 
das áreas verdes. Em se-
gundo lugar, com 36%, foi 
citado o controle do des-
matamento e da ocupação 
nas áreas de manancial. A 
redução na utilização de 
combustíveis fósseis foi 
mencionada por 26%. 

Quando perguntados 
sobre os maiores proble-
mas de sua cidade, 30% 
dos entrevistados respon-
deram o calor e o aumento 
da temperatura, 29% a po-
luição do ar, 25% a polui-
ção dos rios e dos mares e 
24% as enchentes ou ala-
gamentos. Considerando 
apenas as pessoas ouvidos 
nas capitais, enchentes e 
poluição do ar assumem o 
topo da lista, ambos com 
37% das citações.

Entre os entrevistados 
das periferias metropolita-
nas, as enchentes também 
aparecem como o proble-

ma mais citado. Elas foram 
mencionadas por 37% 
desse grupo.

Os resultados da pes-
quisa também foram seg-
mentados por região. No 
Sul e no Sudeste, a polui-
ção do ar foi o problema 
mais citado. No Nordeste, 
Norte e Centro-Oeste do 
país, houve mais menções 
ao calor e ao aumento da 
temperatura. Além disso, 
nessas regiões, o sistema 
de coleta e tratamento de 
esgoto, o desmatamento 
e a falta de coleta de lixo 
apareceram acima da mé-
dia nacional.

Pesquisa revela situação preocupante 
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Taxa de desemprego fica em 7,5%, a menor para 
o trimestre desde 2014
A taxa de desemprego no 
trimestre encerrado em 
abril ficou em 7,5%, o me-
nor para o período desde 
2014. O índice é conside-
rado estável em relação 
ao trimestre móvel termi-
nado em janeiro de 2024 
(7,6%) e 1 ponto percen-
tual (p.p) abaixo do apu-
rado no mesmo período 
de 2023 (8,5%).

Os dados fazem par-
te da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domi-
cílios (PNAD) Contínua, 
divulgada nesta quarta-

-feira (29) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE).

A Pnad apura todas 
as formas de ocupação 
de pessoas a partir de 
14 anos de idade, seja 
emprego com ou sem 
carteira assinada, tem-
porário e por conta pró-
pria, por exemplo.

A população desocu-
pada, ou seja, quem não 
trabalhava e estava à pro-
cura de alguma ocupação, 
ficou em 8,2 milhões, sem 
variação significativa em 

relação ao trimestre móvel 
encerrado em janeiro de 
2024, porém 9,7% menor 
que o apontado no mes-
mo período de 2023. Isso 
representa menos 882 
mil desocupados.

O número de trabalha-
dores ocupados chegou a 
100,8 milhões, considerado 
estável em relação ao tri-
mestre terminado em janei-
ro de 2024. Em relação a 12 
meses atrás, houve acrés-
cimo de 2,8%, o que repre-
senta mais 2,8 milhões de 
pessoas com trabalho.
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Contingente com carteira assinada é o maior já registrado
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Seleção vira sobre Japão e segue 
invicta na Liga das Nações Feminina

A seleção brasileira 
feminina assumiu 
a liderança provi-

sória da Liga das Nações 
de Vôlei (LNV) após em-
placar a quinta vitória 
seguida no torneio. Nesta 
quinta-feira (28), a equipe 
virou o placar duas vezes 
contra o Japão, até selar 
o triunfo por 3 sets a 2 
(parciais de 24/26, 26/24, 
19/25, 25/20 e 15/11). O 
próximo duelo será con-
tra os Países Baixos, na 
quinta (30), a partir das 
8h30 (horário de Brasília).

A novidade em quadra 
foi o retorno da central 
Thaisa, que atuou pela 
primeira vez nesta edi-
ção da LNV. Bicampeã 
olímpica - Beijing 2008 
e Londres 2012 - a joga-
dora anotou 11 pontos 
em momentos tensos 
durante a partida. 

“Eu fiquei muito feliz 
de entrar e ajudar da 
melhor maneira possí-
vel. Falei até para a Di 

[central Diana, camisa 
2] no final: não interes-
sa quem está em quadra, 
o importante é a vitória. 
Uma vai completar a ou-
tra. Foi com esse pen-
samento que eu entrei 
e foi o que todo mundo 
tentou fazer”, disse Thai-
sa, após a vitória, em de-
claração à Confederação 

Brasileira de Vôlei (CBV).  
Capitã da seleção, a 

ponteira Gabi somou 25 
acertos e segue como uma 
das principais pontuadoras 
do time comandado por 
José Roberto Guimarães.

“Que jogo, né? A gente 
teve que ter muita paci-
ência por conta da qua-
lidade do Japão. Passa-

mos momentos de muita 
pressão, mas fiquei feliz, 
foram todas as 14 do 
time que fizeram a di-
ferença. A gente quer 
crescer e temos mais três 
partidas dificílimas pela 
frente”, projetou Gabi, em 
declaração após o jogo à 
Confederação Brasileira 
de Vôlei (CBV).  

Com o triunfo de hoje, 
a seleção chegou a 14 
pontos, derrubando a 
Polônia, também invicta, 
para a segunda coloca-
ção, com 12 pontos. No 
entanto, as polonesas en-
caram logo mais, às 18h, 
a seleção sérvia. Se ven-
cerem, retomarão o topo 
da tabela de classificação.

A LNV reúne as 16 se-
leções mais bem ranque-
adas do mundo. A equipe 
vencedora e a segunda 
colocada no torneio se-
rão cabeças de chave na 
divisão de grupos em Pa-
ris 2024. Tanto a seleção 
brasileira feminina quan-
to a masculina já assegu-
raram presença em Paris.  

Vôlei brasileiro 
encara Países 
Baixos na quinta 
(30), às 8h30
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